* *

Carecen de fundamento los supuestos rozamientos — comidilla del salón de conferencias del Congreso — entre el Gobierno y el señor González Besada.

El ilustre exministro dice, a cuantos se acercan a hablarle de este asunto, que tanto por parte del señor Dato, como por la del ministro de la Gobernación no ha recibido más que atenciones de todos géneros, a las que se muestra muy agradecido

* *

Los romanonistas muéstranse satisfechos por el resultado obtenido en los recientes viajes de propaganda electoral que viene llevando a cabo su ilustre jefe, el conde de Romanones.

Este, que no oculta su contento, por tal motivo, y que espera llevar al Parlamento crecido número de diputados adictos a su política, ha anunciado oficiosamente su viaje a Cataluña.

* *

Nótanse corrientes de aproximación entre las dos ramas del partido liberal y no falta quien asegure ser el presidente del Congreso, señor Villanueva, quien con más ahinco y fe trabaja en suavizar asperezas a fin de que sea un hecho la unión del partido.

Tal es, en resumen, lo que hay de verdad en los rumores de estos días y que, por considerarlo de verdadero interés, me apresuro a transmitir.

Ene

3-12-1**3**.

LATIGAZOS

Los farsantes de la *Lliga* platican, por medio de su órgano oficial, «La Veu de Catalunya», sobre la libre emisión del voto y la purificación del sufragio ... y en las elecciones de senador por esta Universidad valiéronse de todos los medios habidos y por haber para que su candidato, el Dr. Fargas, saliera triunfante

Desde los *melosos* volantes del presidente de la Diputación provincial, hasta la más fiera amenaza a quien no votara con ellos.

Como sucedió con el dignísimo maestro del «Institut Universitari d'Estudis Catalans», a quien se conminó con el despido de su cargo en tal entidad, si votaba al Dr. Daurella, con quien le unían lazos de estrecha amistad. ¡Oh, pureza del sufragio! ¡Oh, libertad!

Y es que la *Lliga* entiende la libertad como la entendía el baturro del cantar:

Dices que no me quieres Poco ni mucho, Y m'has de querer por juersa, Sinó. te puncho.



Plaga anda loco buscando un incauto que, al presentar su candidatura por este distrito, pueda restar votos al candidato liberal, hijo de Granollers, Sr. Boét, y favorecer, de tal suerte, su elección.

Mas, joh! que todos le dicen: «Perdone, por Dios, hermano».

Porque Prat dijera un día: «Granollers, Sede vacante», Plaga está que saca chispas Y no sabe lo que hace.

Porque, de saberlo, no haría el ridículo, cual lo está haciendo.



«El Vallés Nou» de la pasada semana y en una de sus *notes*, nos cuenta que el diputado, Sr. Plaja, salió para Madrid por asuntos de este distrito.

¡Pero que reteguasones sois! ¿Va a resolver lo del puente? ¿Tal vez lo del telefóno? ¿O es que va precisamente Para poner nuevo estorbo?

Porque cariño a Granollers no le faltará—digo —; pero sí es muy cierto que juega con desgracia, ya que no se lo ha podido demostrar con nada que le beneficie.

¿Por qué será?... El lo sabrá.

Y dice «El Vallés», en la propia Nota. «Aun no llegamos, ya pringamos» ¡Oh, Vallés! ¡Oh, Vallés Nou! ¡Qué risa!

Has dicho un metón.

Me has parecido Canonge, con aquello de «Caballeros y caballeras » Hombre: ¿no sabes que el refrán dice: «Aun no asamos, ya pringamos»?

Y para que te convenzas, te esplicaré: Primero, se llega y luego, se asa; más tarde, se pringa, y, para final, ¡Sarasa!

Scianca-Ferro

La muerte del Obispo

Tras penosa enfermedad dejó de existir, el pasado miércoles, la primera autoridad eclesiástica de la provincia.

Fué preconizado el señor Laguarda obispo de la Ciudad Condal, en abril de 1909 y en los cuatro años que ha honrado la diócesis de Barcelona, muy grande ha sido la labor social por él realizada.

El bienestar del obrero fué el principal de sus amores y su progreso y mejoramiento, constante preocupación.

¡Qué mucho que por ellos fuese querido y respetado!

Durante su época de mando no tuvo, la política, entrada en el Palacio Episcopal. Tal innovación, le hizo acreedor a la consideración y sincero respeto de los barceloneses todos.

Descanse en paz tan ilustre finado.

Del Ayuntamiento

Sesión del día 4 de diciembre

En la sesión de primera convocatoria que este día celebró nuestro Ayuntamiento, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior.

Aprobar los padrones de los propietarios e industriales sujetos al pago de los arbitrios sobre canalones con desagüe en la vía pública y por motores a gas, vapor o electricidad, dándoles la tramitación procedente.

Conceder permisos para construcciones a

don Napoleón Tapias, don José Moncau, don Francisco Pous y don Sebastián Puig.

Quedara sobre la mesa, por término de ocho días, el proyecto de bases de contrato con don Luís Serra para el suministro de agua potable a esta localidad, en concreción de detalle.

Que igualmente quedaran sobre la mesa por durante quince días, los expedientes de los concursantes a la plaza de director del colegio de 2.ª enseñanza de esta villa, en previo estudio para la oportuna adjudicación, en su caso.

La provisión del material necesario para construcción de nichos de 1.ª clase.

NOTAS LOCALES

Según se nos dice, el pasado miércoles se firmó la escritura social de una nueva empresa que se dedicará a la explotación de un cine cuyo emplazamiento y construcción tendrá lugar en breve, en unos terrenos cercanos a la plaza de la Corona.

La empresa del Royal-Cine con muy buen acierto ha practicado en el local destinado a salón de espectáculos, importantes reformas, que ando el mismo en condiciones completas de confort y comodidad.

La pasada semana falleció doña Adelaida de Xammar y Draper, a la edad de ochenta años.

Reciba su familia y de un modo particular su hijo señor Vallhonesta, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Hay gran espectación para conocer el nuevo drama en tres actos Amor i Art, cuyo estreno se efectuará esta noche en el teatro de «La Unión Liberal» y cuyo desempeño corre a cargo del «Esbart Artístic», contando con la cooperación de la primera actriz doña María Panadés, la distinguida dama joven señorita María Vila, la característica doña María Bidosa y el aplaudido actor don José Vila.

Amor i Art es original de nuestro querido amigo don Domingo Daví y Güell.

Se hacen activas gestiones para que en esta villa se instale una escuela militar, en la cual los reclutas de cuota de esta comarca puedan aprender las prácticas militares sin necesidad de acudir, como ahora, a Barcelona.

Para ello cuéntase, en principio, con el concurso de distinguidos profesores.

Se nos asegura que muy en breve dará una conferencia en el Centro Radical de esta villa, el ilustrado médico y concejal electo del ayuntamiento de Barcelona, don Luis Mesa.

Durante el pasado mes de octubre las imposiciones de ahorro que se han verificado en la Caja de pensiones para la Vejez y Ahorros, sucursal de Granollers, han ascendido a la cantidad de 11,863 ptas. habiéndose abierto durante aquel tiempo 13 libretas nuevas.

Hoy debe tener lugar, en el teatro Olimpo, de Barcelona, en cuyo local está instalado el «Ateneu Obrer del districte II», el estreno del